

la feuille paroissiale



Paroisse Errobiko Salbatore

Saint-Sauveur d'Errolí

Tél. 05.59.93.18.00

<http://paroisse-errobikosalbatore-ustaritz.org>

ustaritz.paroisse@orange.fr

08 Février 2026

L'ESPÉRANCE NE DÉÇOIT PAS

ASTE ON

GATZ eta ARGIA

Gatz eta argi izaitea, igande huntako ebanjelioko leloa dugu. Batean gustua emaiterat, bestean ilunpeak baztertzerat deituak gira. Sasoi huntan, urde hiltzeak egiten dira ainitz etxetan. Lan hortan, badakigu gatzak baduela garrantzia, gatzik gabe ez litake kontserburik. Hitzek berek aitortzen dute gatzaren importanzia: gazitegia, gazikutxa, gazitza... Giristinoek biziaren gatza kausi dezakegu Jainkoaren Hitza irakurtuz eta otoitzuz, Kristok baitauku hor emaiten gure biziak behar duen gustua. Argia ere berdin: neguko ilunetarik ateratzean, zer plazerra egunak luzatzen eta iguzkitzen direnean, primadera eta udan. Gure bizia izan bedi argi, Jesusen argiari fidatuz, haren distira gure bihotzean gozatuz, gure ingurukoentzat argiaren lekuko izanez.

“Vous êtes le sel de la terre. Vous êtes la lumière du monde. » Le sel, on en met de moins en moins dans la cuisine. Mais, quand il n'y a pas de sel du tout dans les aliments, cela paraît parfois assez fade. La foi n'ajoute rien à ce que nous sommes, mais elle donne tout son sens à notre vie. On pourrait vivre sans la foi, mais ce serait bien triste et bien fade. La foi nous permet de découvrir que nous sommes vraiment aimés par Dieu et cela donne du goût à la vie. Chaque dimanche pendant la messe, nous reprenons goût à la vie parce que nous entendons toutes les merveilles que Dieu a faites pendant toute l'histoire de l'humanité. Une autre fois, Jésus nous a dit de ne pas mettre la lumière sous le boisseau, mais bien haut sur le lampadaire : Soyons sel et lumière les uns pour les autres, avec l'aide de Dieu”.

Jean Michel Barnetche

LA PAROLE DE DIEU CE DIMANCHE

Sel et Lumières

L'évangile de ce jour fait partie du discours de Jésus sur la montagne. Il suit l'évangile des Béatitudes qui est un appel au bonheur : « Heureux êtes-vous ! » Aux disciples réunis autour de lui pour l'écouter, le Seigneur ne dit pas : « Devenez le sel de la terre [...] devenez la lumière du monde. » Il leur dit : « Vous êtes le sel de la terre [...] vous êtes la lumière du monde. » C'est-à-dire, au cœur de ce monde, les grains de sel qui révèlent à chacun et chacune la saveur de la vie, le goût d'être disciples du Seigneur Jésus.

Dans le récit des commencements du livre de la Genèse, il nous est raconté que la première parole de Dieu fut pour faire advenir la lumière : « Que la lumière soit. »

Is 58, 7-10
1Co 2, 1-5
Mt 5, 13-16

Et la lumière fut.

Dieu vit que la lumière était bonne » (Gn 1,3-4). 74.

Le Seigneur nous appelle à partager ce qu'il est lui-même : « Je suis la lumière du monde. Celui qui me suit ne marche pas dans les ténèbres, il aura la lumière de la vie » (Jn 8, 12). Être la lumière du Christ, c'est « être avec lui » et agir à sa manière : partager notre pain avec celui qui a faim, accueillir chez nous les pauvres sans abri, couvrir l'indigent sans vêtement, ne pas nous dérober à notre semblable. Alors, dit le prophète Isaïe, notre lumière jaillira comme l'aurore. L'apôtre Paul l'affirme : les hommes et les femmes de ce monde qui verront cette lumière en nous rendront gloire à notre Père qui est aux cieux.

Anne Da, Pour Prions en Eglise

PRIER AVEC LE ST PÈRE FEV 2026

Intention pour l'évangélisation

Prions pour que les enfants atteints de maladies incurables ainsi que leurs familles reçoivent les soins médicaux et le soutien nécessaires, sans jamais perdre force et espérance.

LE PAPE A DIT

Si l'Écriture est la parole de Dieu exprimée en termes humains, toute approche qui néglige ou nie l'une de ces deux dimensions est limitée. Il s'ensuit qu'une interprétation correcte des textes sacrés ne peut faire abstraction du contexte historique dans lequel ils ont mûri et des formes littéraires utilisées ; au contraire, renoncer à l'étude des langages humains dont Dieu s'est servi risque de déboucher sur des lectures fondamentalistes ou spiritualistes de l'Écriture, qui trahissent son sens. Ce principe s'applique également à l'annonce de la Parole de Dieu : si elle perd le contact avec la réalité, avec les espoirs et les souffrances des hommes, si elle utilise un langage incompréhensible, peu communicatif ou anachronique, elle s'avère inefficace. À chaque époque, l'Église est appelée à proposer à nouveau la Parole de Dieu dans un langage capable de s'incarner dans l'histoire et de toucher les cœurs.

Audience du 21 Janvier

VENEZ ET VOYEZ

Un paradis dans les Alpes carinthiennes

La pittoresque vallée de la rivière Lavant, avec ses rochers et ses ruines, est l'un des lieux de Carinthie qui attire le plus de visiteurs et de pèlerins. Située à quatre cents mètres d'altitude, la petite commune de Saint-Paul est influencée par la proximité des Alpes carinthiennes mais aussi par l'impressionnant complexe de l'abbaye bénédictine du même nom. Les visiteurs peuvent découvrir « la joie de vivre » propre à l'époque baroque, mais aussi, entre autres choses, le jardin du monastère, auquel est rattaché le "Hildegardinum", jeux de mot entre le nom de sainte Hildegarde, célèbre pour ses remèdes à base de plantes, et le mot « jardin ». Voici les mots clés : ktov Lavanttal paradis Alpes carinthiennes

CETTE SEMAINE NOUS FÊTONS

Mardi 10 Février: Sainte Scholastique

Mémoire de sainte Scholastique, vierge. Sœur de saint Benoît, consacrée à Dieu dès son enfance, elle eut en Dieu un seul cœur avec son frère, au point qu'une fois par an ils passaient ensemble toute une journée en louange de Dieu et en saints entretiens. Vers 547 elle fut, en ce jour, mise au tombeau que saint Benoît avait préparé pour lui-même au Mont-Cassin.

Samedi 14 Février

Saints Cyrille et Méthode

Mémoire de saints Cyrille, moine, et Méthode, évêque. Ces deux

frères de Thessalonique, envoyés en Moravie par Photius, patriarche de Constantinople, y prêchèrent la foi chrétienne et composèrent un alphabet propre pour transcrire du grec en slavon les livres saints. Quand ils vinrent à Rome, Cyrille, qui jusque là s'appelait Constantin, atteint par la maladie se fit moine et s'endormit dans le Seigneur en ce jour, l'an 869. Méthode, ordonné évêque de Sirmium par le pape Adrien II, évangélisa infatigablement la Pannonie il reçut la récompense de ses travaux à Válehréd en Moravie, le 6 avril 885.

NOS RENDEZ-VOUS

Service Evangélique des Malades

Mercredi 11 Février prochain, jour de la fête de Notre Dame de Lourdes, 18.30 dans les salles paroissiales, réunion du Service Evangélique des Malades. Nous préparerons le Dimanche de la Santé que nous célébrerons cette année un peu plus tard, le dimanche 8 Mars à 10.30. Les personnes qui le veulent pourront recevoir ce jour-là le Sacrement des Malades.

Haurren elgarretaratzea

Mardi prochain 10 Février, rassemblement des enfants catéchisés en langue basque ou bilingue aux Aldudes sur le thème « Ni naiz Artzain Ona – Je suis le Bon Berger ». Il est encore temps de s'inscrire, les enfants peuvent y être accompagnés par un adulte de la famille... Départ à 8.00 devant l'école St Vincent, retour pour 17.30 au même endroit.

Kantaldi Hartzaro

Ce Samedi 7 Février, dans le cadre du festival Hartzaro, concert à l'église d'Arrauntz à 19.00, avec le chœur Josteta et le quatuor Habia.

Et dimanche 8 Février à 17.00, à la chapelle d'Hérauritz, concert du chœur Aizkoa.

CENDRES - HAUSTE

Mercredi 18 Février à 19.00 à l'église St Vincent, célébration de la messe avec l'imposition des Cendres.

Appels décisifs

Dimanche 22 Février à 10h, en l'église Sainte-Croix de Bayonne, les catéchumènes du diocèse (adultes se préparant aux sacrements de l'initiation chrétienne) recevront leur appel décisif de la part de l'évêque Mgr Marc Aillet. Parmi eux, Hugo, Yuen, Sylia et Olhain, nos 4 catéchumènes qui seront baptisés lors de la prochaine veillée pascale.

Vente de gâteaux « Les battements d'elles »

Un petit groupe de lycéennes d'Ustaritz proposeront des gâteaux à acheter lors de la sortie des messes de dimanche prochain 15 Février. Cet argent servira à l'association « Les battements d'elles » qui aide les femmes qui se battent contre le cancer par des activités en leur faveur.

session CPM

Le dimanche 1 Mars, à Belloc, de 10.00 à 17.00, session de préparation au mariage pour une douzaine de couples de notre paroisse qui préparent leur union sacramentelle cette année.

Cagnotte Eglise St Martin

Date : 05/02

39 donateurs

10140 € reçus



Objectif : 30 000 €

Mots clés : fondation patrimoine Larressore

MA PRIÈRE

Apprends-nous, Seigneur, à vivre selon les Béatitudes

« Apprends-nous, Seigneur, à vivre selon les Béatitudes, clés d'or, clés de vérité.

Apprends-nous à distinguer, grâce à Elles :
l'essentiel de l'accessoire,
l'important du dérisoire,
l'éternel de l'éphémère
et le primordial du secondaire.

Délivre-nous de toutes les peurs :
la peur d'être dupe,

la peur de perdre un privilège,

la peur de manquer, la peur de souffrir.

Alors nous pourrons nous livrer entièrement aux Béatitudes

et entrer ainsi dans ton Royaume,
le Royaume de l'Amour ». **Ainsi soit-il.**

Gilbert Cesbron (1913-1979)



LES MESSES DE LA SEMAINE

Samedi 07/02 18.00 Ustaritz (euskaraz)

Jean-François ALZURI (m.a.) - Défunts Famille Gracie PLATERO - Mai GARATE - Germaine BERROA - Michel ETCHEVERRY - Graxana YBARGARAY - Hélène MAYA-LACHAU - Bernard ELISSALDE - Juliette ARRUTI - Thérèse ESPEL - Michel URRUTIA
Intention particulière pour sœur Julita PAYO

Dimanche 08/02 09.00 Halsou

Robert DESCAMPS - Jacques ETCHENIQUE - Jean-Pierre LANDART - Eugène CAPDEVILLE

10.30 Ustaritz

Patrick BENOIST-TREBUCHET (m.a.) - Gratiannie INCHAUSPE (m.a.) - Mayie DESBORDES - M. Michelle BARNETCHE - Sylvie ROGEAUX

Lundi 09/02 16.00 Eliza Hegi

Jeanine LASSAGA

Mardi 10/02 18.00 Arrauntz

Gracie AZPEITIA - Joseph ALBERDI

Mercredi 11/02 18.00 Halsou

Nicolas ROMEU

Jeudi 12/02 18.00 Jatxou

Beñat et Denise ETCHART

Vendredi 13/02 18.00 Halsou

Michel LOPEZ

Samedi 14/02 18.00 Ustaritz

Maurice ETCHART - Emile BESSONART

Dimanche 15/02 09.00 Jatxou

Mayie MAINGUYAGUE (m.n.) -

J.Michel CASTAING (m.n.) -

Aña et Pierre CASTAING (m.a.) -

Raymond TRANTOUL - Marcel

LAFFITE (m.a.) - Maite

DALIA (m.a.) - Alexandre

PASCAL-DALIA -

Germaine et Auguste

POURTEAU - Jean-Michel

DARASPE - Marie-Jeanne

ETCHENIQUE - Peyo HIRIART -

Ignace ETCHEGOYEN -

10.30 Ustaritz

Amédée MACHICOTE (m.a.) - Catherine

et Maurice ETCHEBARREN - Jeanine

SORHOUET - Franck SARRATIA -

Dominique GARAT - Monique et Jean

ARLAS - Maite IRUMÉ - Abbé Beñat

FOURGS

Pour bien accueillir les personnes qui viennent au presbytère, pour les messes, les questions de caté, ou autres renseignements, un accueil par des bénévoles est assuré tous les matins

APPEL BENEVOLES ACCUEIL

du lundi au samedi, de 10.00 à 12.00. Nous avons besoin de 3 volontaires de plus, surtout pour le mardi, mercredi et samedi matin de 10.00 à 12.00. Veuillez vous adresser aux prêtres. Merci